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  令和４年第１回教育委員会会議録 

日   時  令和４年１月26日（水）13時30分開会 14時30分閉会 

場 所 第二庁舎２階第５・６会議室 

出 席 委 員 

教育長  佐々木    智 

委 員  佐々木  義 朗 

委 員  荒 井  由紀恵 

委 員  橋 場  正 人 

委 員  杉 本     功 

欠 席 委 員 － 

事務局職員 

教育部長        千 田  義 彦 

教育部次長       村 井  安 之 

教育部学校指導室長   椿 野  次 雄 

企画総務課長      浅 野  浩 司 

青少年課長       廣瀬     誠  

生涯学習課長      磯 部  由起子 

学校指導課長      桂 川    淳 

書 記 企画総務課総務係    阿 部    健 

議 題 及 び 

議事の概要 
 別紙のとおり 
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１ 第１回教育委員会会議付議事件及び結果表 

 

令和４年１月26日（水）13時30分開会 

14時30分閉会 
 
 

事件番号 件    名 議決結果 

議案第１号 教育委員会職員の任免について 原案可決 

議案第２号 
千歳市奨学金条例施行規則の一部を改正する規則の

制定について 
原案可決 

報告第１号 
令和３年度千歳市学力向上検討委員会の取組につい

て 
報告済 

報告第２号 
令和４年千歳市成人式「はたちのつどい」の実施結果

について 
報告済 
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教育長 

 

 

 

 

 

 

 

総務係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

青少年課長 

 

 

 

 

 

 

 

（開会） 

令和４年第１回教育委員会会議を開催いたします。 

議案第１号は、人事に関する議事であるため、秘密会にしたいと考えます

が、よろしいでしょうか。 

（一同了承） 

それでは、そのように取り扱いたいと思います。 

 

次に、日程２ 会議録の承認について、お願いします。 

 

令和３年12月22日に開催されました令和３年第13回教育委員会会議は、議

案が３件、報告が２件ございました。 

議案につきましては、議案第１号 教育委員会職員の任免について、議案

第２号 令和３年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査結果の公表方法等

について、議案第３号 令和３年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査「北

海道版結果報告書」への市町村別結果の掲載に係る同意について、原案のと

おりご決定いただいております。 

また、報告につきましては、報告第１号 令和３年度いじめの把握のため

の調査(道調査第１回)及び千歳市いじめアンケート調査(市調査第１回)の結

果について、報告第２号 令和４年千歳市成人式「はたちのつどい」の開催

について、報告済みとさせていただいております。 

 

なお、報告第１号 令和３年度いじめの把握のための調査(道調査第１回)

及び千歳市いじめアンケート調査(市調査第１回)の結果について、荒井委員

よりご質問いただいておりました事項がございましたので、改めてご説明さ

せていただきます。 

中学生の調査結果において、「嫌な思いをした時、誰に相談しますか。」の

質問に対し、「スクールカウンセラー」と回答した件数が、５月時と８月時で

大きくかい離している理由について、担当課より内容のご説明をさせていた

だきます。 

 

ご説明させていただきます。 

はじめに、本アンケートの集計値については、生徒が提出したアンケート

を各校で集計した件数をまとめたものであり、また、ご指摘のあった質問項

目「嫌な思いをした時、誰に相談しますか。」については、複数回答が可能な

設問となっております。 

本アンケートにおいて、各学校からの報告があった件数を再度集計いたし

ました結果、件数の誤りはありませんでした。 

中学生の調査結果について、８月に実施した市調査において、「スクールカ

２ 議題及び会議の概要 
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教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ウンセラー」との回答数が78件であったのに対し、５月に実施した道調査に

おける同回答数が358件と多かった要因は、明確には不明でありますが、年度

初めにスクールカウンセラーに関する周知を各校で実施することもあり、そ

のことが（５月調査時の方が多かった）要因の一つではないかと考えており

ます。 

以上でございます。 

 

ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はございますか。 

（一同「なし」の声） 

 

それでは、会議録の承認の件は、よろしいでしょうか。 

（一同了承） 

 

続きまして、日程３ 教育長の報告です。 

 

改めまして、本年もよろしくお願いいたします。 

今年こそは新型コロナウイルス感染症の状況が落ち着くことを願っている

ところでございますが、１月に入り、２週目以降から急激に感染者数が増加

し、千歳市における先週の感染者数は431名と、その前の週の120名から急激

に増えている状況です。また、北海道内においても、１日の感染者が2,000

人前後となるとの報道がされています。 

これを受けて、北海道においては、明日から2月20日まで、まん延防止等重

点措置が適用されることとなっております。 

学校の状況についてですが、１月に入ってから、教職員を含め多くの感染

が確認されております。このことから、現在までに13校50学級で学級閉鎖等

の措置を行っております。 

これまでは、陽性者が出た際に、濃厚接触者や低リスク者などを調査、把

握し、それから学級閉鎖等を行うか否かを判断しておりましたが、感染者数

の急激な拡大により、保健所ではその振り分け作業ができない状況となって

いることから、学級内で１人でも陽性者が出た場合には、まず学級閉鎖等の

対応を行うこととなっております。また、学級閉鎖の後には、濃厚接触者等

に対しＰＣＲ検査を実施しておりましたが、今はＰＣＲ検査を行わずに経過

観察し、症状が出なければ学級を再開することが基本となっております。 

このため、感染者数に対して学級閉鎖を行う割合が大きくなっており、影

響を受ける児童生徒の数も多くなっている状況です。 

今後もう少しこの状況が続くことが想定されるので、非常に危惧している

ところです。 

また、１月９日に実施した成人式「はたちのつどい」について、式典に参
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杉本委員 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

室長 

 

 

 

 

杉本委員 

 

 

教育長 

 

 

 

加した方の中で、その後に新型コロナウイルス感染症に感染した方がいらっ

しゃるようですが、式典との因果関係は確認されておりません。 

このように大変な状況であり、各学校ではとても頑張ってもらっておりま

すが、今後も様子を見ていかなければならない状況です。 

 

次に、１月の定例校長会で話した事項について、報告させていただきます。 

（資料に沿って、次の内容について説明） 

１．感染症対策を踏まえた教育活動の実施について 

２．児童生徒の自殺予防に係る取組について 

３．いじめアンケート調査について 

４．教職員の服務規律遵守及び安全運転の徹底について 

５．時間外勤務時間（12月）と働き方改革の推進について 

 

その他連絡事項は、記載のとおりです。 

私からの報告は以上でございます。何かご質問等はよろしいでしょうか。 

 

学級閉鎖が多く発生しており、今後も増えていくことが予想される中、学

習機会を確保するために、学校からオンライン授業の要望が増えていくので

はないかと思いますが、実際のところオンライン授業を実施することは可能

なのでしょうか。 

 

中学校ではすでに学習者用コンピュータが１人１台整備されており、昨年、

新型コロナウイルスの感染者が発生し学級閉鎖等を行った際に、オンライン

授業を実施している学校が複数あったこともあり、全ての学校ではありませ

んが、取り組んでいる学校はあります。 

 

中学校では、今までの経験を基にオンライン授業を実施している学校があ

り、経験のない学校についても、横の連携により情報を共有しながら対応し

ているところが多い状況です。 

小学校については、まだ体制が取れていない学校が多いと思います。 

 

報道では、学級閉鎖を行う場合、５日から７日程度の期間とすると聞いて

いますが、実際にはいかがでしょうか。 

 

そのとおりです。 

本来であれば学級閉鎖をした後に濃厚接触者等にＰＣＲ検査を実施してい

たのですが、今はそれができない状況なので、一定期間様子を見て、問題が

なければその後再開するということとしております。 
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企画総務課長 
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学校指導課長 

 

 

教育長 

 

杉本委員 

 

 

 

 

ほかにはいかがでしょうか。 

（一同「なし」の声） 

 

それでは、日程４ 議案に入ります。 

議案第１号 教育委員会職員の任免について、事務局から説明をお願いし

ます。 

 

＜秘密会につき会議録省略＞ 

 

それでは提案どおり決定させていただきます。 

 

次に、議案第２号 千歳市奨学金条例施行規則の一部を改正する規則の制

定について、説明をお願いします。 

 

（千歳市奨学金条例施行規則の一部を改正する規則の制定について、議案書

に沿って説明） 

 

奨学金については、新型コロナウイルスの影響を踏まえ採用枠を増やした

こともあり、出願者数が増えていることから、業務の効率化を図るために規

則を改正するものであります。 

ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はございますか。 

（一同「なし」の声） 

それでは提案どおり決定させていただきます。 

 

次に日程５ 報告に入ります。 

報告第１号 令和３年度千歳市学力向上検討委員会の取組について、説明

をお願いします。 

 

（令和３年度千歳市学力向上検討委員会の取組について、議案書に沿って説

明） 

 

ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はございますか。 

 

成果の検証について、小学校６年生時と、同じ学年集団が中学校３年生に

なった時の平均正答率の推移について示されていますが、いずれの年度も中

学校３年生時の正答率が小学校６年生時よりも上昇していて、中学校で頑張

っていることが分かりました。 

質問ですが、資料にある表のタイトルが「全国学力・学習状況調査の活用
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学校指導課長 

 

 

杉本委員 

 

 

学校指導課長 
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生涯学習課長 

 

 

教育長 

 

荒井委員 

 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

問題の平均正答率の推移」となっていますが、「活用問題」というのは、かつ

て「Ｂ問題」とされていたもののことでよろしいでしょうか。 

  

おっしゃる通り、かつて「Ｂ問題」とされていた、いわゆる「活用の力を

問う問題」の部分の数字を活用しています。 

 

「活用問題」は一般的に難しいとされており、差が開きがちですが、その

部分が伸びているので、とても良い傾向だと思います。 

 

ありがとうございます。全国平均に近づいている学年もあるので、期待す

るところです。 

 

報告書には、それぞれの学校の取組の好事例が紹介されておりますが、一

方で、学習時間が短いことやテレビゲームの時間が長いなどの、千歳市にお

ける全体的な課題もあるため、そこを踏まえた上でどのような取組ができる

か、好事例を参考にしていただき、各校における取組の充実を期待するとこ

ろであります。 

 

ほかはよろしいですか。 

（一同「なし」の声） 

それでは提案どおり決定させていただきます。 

 

次に、報告第２号 令和４年千歳市成人式「はたちのつどい」の実施結果

について、説明をお願いします。 

 

（令和４年千歳市成人式「はたちのつどい」の実施結果について、議案書に

沿って説明） 

 

ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はございますか。 

 

第１部に出席させていただきましたが、恩師からのビデオレターについて、

学校により出演する先生の人数に違いがあり、多い学校の際は盛り上がって

いましたが、少ない学校の際は当該校卒業生が残念がっている印象を受けた

ので、もう少し工夫ができるのではないかと感じました。 

式では、出席者は職員の案内に従い行動されており、スムーズに進行され

ていたと感じました。 

 

ビデオレターについて、昨年は多くの学校で出演する先生が１名だったの
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荒井委員 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

で、今回もそのようにイメージしていたのですが、今年は、新成人メンバー

が学校にお願いをして複数名の先生が出演してくれた学校があったようで

す。 

しかし、学校により出演する先生の数にバラつきがあることで、盛り上が

り方にもバラつきが出てしまったので、来年に向け検討させていただきたい

と思っております。 

 

今回は１月の開催だったので、帰省時期ということもあり、昨年５月の開

催時よりも道外からの出席者が、多くの地域にまたがっており、多くの方が

参加できたのかと思いますので、開催時期は１月が良いと感じました。 

 

次回の開催は、おそらく来年１月となり、その時の状況によってどのよう

な形での開催になるかは分かりませんが、２度にわたり新型コロナウイルス

感染症対策のための２部制による実施を経験し、ある程度のノウハウを積み

重ねたこととなります。分散せずに実施することができるようになることが

一番ではありますが、状況に応じて工夫して実施していきたいと思います。 

 

ほかはよろしいですか。 

（一同「なし」の声） 

それでは、これについては、報告済みといたします。 

 

これをもちまして、本日の教育委員会会議を終了します。 

（閉会） 

 

 


